
関西学院大学理工学部同窓会コミュニケーション・レター　Science Winds

　理工学部同窓会の皆様におかれましては、ますますご健勝
のこととお慶び申し上げます。
　理学部同窓会は、2006年3月卒業の第1回理工学部卒業生を
迎えるにあたり、昨年の総会で理工学部同窓会と名称を変更
し、新たな出発をすることになりました。また、これを機会
に「同窓会報」を発行することになり、昨年、創刊号を発行
し、さらに本年3月に卒業生向け特別号を発行、今回第2号を
発行することになりました。この同窓会報が、同窓会会員間
の情報交流や理工学部と同窓会の新しいつながりを推進する
コミュニケーションのチャンネルとなることを願っておりま
す。理学部同窓生はさまざまな分野で活躍され、日本を代表
するような活躍をなされている方も多数いますが、案外知ら
れていないことが多いようです。この同窓会報では同窓生の
活躍の様子を紹介し、同窓会に関心を持っていただく一助と
なればと願っています。
　本号では新学部長の尾崎幸洋先生から理工学部の近況のご
報告をいただきました。活発な教育研究活動が推進され、た
のもしいところです。
　本年の同窓会総会は11月18日（土）にホテル竹園芦屋で行
われます。4面にご案内を掲載しておりますので、皆様お誘
い合わせの上ぜひご参加ください。
　同窓会報は創刊されたばかりです。今後これを成長させて
いきたいと願っておりますので同窓の皆様からのご支援をた
まわりますようお願いいたします。ご意見・ご提案などを積
極的にお寄せください。

　理工学部同窓会には、ますます御清祥のこととお慶び申し上げ
ます。また平素より、理工学部に御支援を賜わっておりますこと、心
より感謝いたします。
　理学部が理工学部として新たな出発をして以来、この4月で4年
が経ちました。3月には341名が新生理工学部を卒業しました。4月に
は情報科学専攻前期課程・後期課程の同時設置と既存3専攻の
入学定員増を行いました。理工学研究科全体で修士64名、博士10
名が大学院に入学しました。大学院進学者は年々増加しており、本
年3月の卒業生366名のうち211名が大学院に進学しました。
　理工学部の教育と研究は以前にも増して活発です。教育、研究
の活性化に大きく貢献しているのは、文部科学省の私立大学高度
化推進事業です。現在「ナノ界面創生研究センター」、「ナノバイオ
テクノロジー研究開発センター」、「近赤外環境モニタリングシステム
研究センター」、「光エネルギー変換研究センター」、「有機ツール分
子研究センター」、「錯体分子素子研究センター」、「ヒューマンメディ
ア研究センター」など全部で7件の事業が走っています。これにより
30名の博士研究員、19名のリサーチアシスタントが採用され、若手
研究者による活発な研究、教育が行われています。これとは別に関
西学院大学特定研究プロジェクトとして「ヒューマンメディア研究セ
ンター」など2件が認められています。神戸にある理化学研究所「発
生･再生科学総合研究センター」との連携も理工学部の活性化に
大いに寄与しています。今後、SPring-8とも理研と同様の連携を進
める予定です。さらに昨年度、理工学部の英語教育が「特色ある大
学教育支援プログラム」に採択され、8名のネイティブ･スピーカーによ
る英語教育が行われています。理工学部では科学倫理や知的財
産に関する研究にも力を入れています。
　理学部に比べてその規模は随分大きくなりました。しかし、家族
的な雰囲気など、理学部が持っていた少人数教育の特色は理工
学部にも引き継がれています。建学の精神であるキリスト教主義教
育を背景に、豊かな国際性と人間性を備えた人材を社会に送り出
していきたいと願っています。
　理工学部への変わらぬ御理解と御支援を心よりお願い申し上げ
ます。末筆になりましたが、理工学部同窓会ならびにその会員の方々
のますますの御発展をお祈りしています。
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同窓からの便り 

液晶ディスプレイの開発と事業化
2005年度総会報告

2006年度総会案内他
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●日  時：11月18日（土）午後5時30分

●場  所：ホテル竹園芦屋
　　　　  電話　0797-31-2341　http://www.takezono.net/

芦屋市大原町10-1　JR芦屋駅下車すぐ

●プログラム：　

17：00　受付開始
17：30　理工学部同窓会総会

理工学部の現況　尾崎　幸洋　理工学部長
17：50　講演会「液晶ディスプレイの開発と事業化―市場創造への

挑戦過程―」
講師　船田　文明氏（1969年物理学科卒業）

18：30　休憩および隣室に移動
18：40　立食パーティー
20：30　閉会

●会　　費：8,000円
＊平成18年３月ご卒業の方は無料御招待　　
＊平成14年３月ご卒業以後の方はお一人5,000円
＊夫婦で参加される方はお一人5,000円
＊終身会費未納の方は当日、年会費2,000円を別途徴収させていただきます。

●出欠の御返事：同封のはがき、ファックス、またはE-mailにて
　　　　　　　　11月4日（土）までにお知らせください。
　E-mail（sokai@kgus-alumni.org）の場合、はがきを参照に必要事項をもれなく
ご記入ください。住所・電話番号・郵便番号は半角数字で入力してください。住
所変更の場合は振込票に印字してある6桁のNO.コードを必ず入力してください。
　欠席の方は、年会費（2,000円）、または終身会費（20,000円）の振り込みをお願
いします。（この終身会費は、全学の同窓会の終身会費とは別の理工学部同窓
会独自のものです。）
＊返信内容（住所等）は同窓会からの連絡以外に使いません。
＊同封の連絡先不明者リスト（事務手続き上更新できていない方もあるかもしれま
せんがご容赦ください）の中で、住所等をご存じの方がありましたら、同封のはがき
にご記入ください。

　

船田　文明（ふなだ　ふみあき）氏

1969年物理学科卒業、1971年大学院修士課程修了（光藤研究室で

最先端の半導体研究に従事）、1971年シャープ株式会社入社、中央

研究所配属、後、液晶開発副本部長、2001年液晶先端技術開発セン

ターを合弁で設立、社長就任（シャープ、東芝、NEC、日立、松下電器、

三菱の6社による次世代液晶基盤技術開発）、2001年4月7日NHK

プロジェクトX「液晶･執念の対決」出演

関西学院大学理工学部同窓会のご案内
講演会 「液晶ディスプレイの開発と事業化―市場創造への挑戦過程―」
　　　　　　　　シャープ株式会社　船田 文明 氏（1969年物理学科卒業）

11月18日（土）
総会  講演会  パーティー

ご 案 内

講師紹介

関西学院同窓会・関西学院共催
2006年ホームカミングデーのご案内

１１月3日（金）に上ヶ原キャンパスで開催

●プログラム
　ホームカミングの集い（中央講堂、9：30～10：20）
　同窓講演会　森下洋一氏（同窓会長、松下電器相談役）

（中央講堂、11：15～）
　同窓フェスティバル各種プログラム（関学会館、13：00～）

※詳細は最近配信された「母校通信」秋号をご覧ください。

『無秩序の中に秩序が存在し、その秩序に部分的に無秩序が存在し、これ
が無限（？）に繰り返されるのだろうか。これらの秩序即ち規則性を確認
することが科学でしょうか。その規則性が、より統合的で独創的であるこ
とが重要なのでしょうか。』（1965年物理卒・睦月電機社長）

理工学部同窓会ホームページ
http://www.kgus-alumni.org/

関学のホームページからリンクしています。今年の総

会に向けリニューアルしています。是非ご覧下さい。
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発行　関西学院大学理工学部同窓会　2006年11月１日
SCIENCE WINDS: Communication Letter from the Alumni Association of the School of Science of KGU

事務局：関西学院大学理工学部同窓会エージェンシー　〒536-8790　大阪市城東区鴫野西3-5-46-101
〒669-1337  兵庫県三田市学園2-1　関西学院大学神戸三田キャンパス(KSC) 
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理工学部同窓会の出発 理工学部の現状報告

関西学院大学理工学部長　尾崎　幸洋関西学院大学理工学部同窓会会長　　井　明徳

睦月 邦年 氏 理工学部に寄贈の絵（理工学部1階ロビーに掲示）

関西学院大学理工学部同窓会　
　　　 会　長　　　　井　明　徳　

　拝啓　例年にない暑い夏もようやく終りを告げ、朝晩めっ

きり涼しくなってまいりました。

理学部、理工学部同窓生の皆様におかれましては、ますます

ご清栄のこととお慶び申し上げます。

　さて、理学部が神戸三田キャンパスに移って早や5年が経

過し、本年3月には理工学部として第1回の卒業生がキャン

パスを巣立ちました。私達理学部同窓会も、昨年の総会で承

認いただき、名称を「関西学院大学理工学部同窓会」と変更

し、新卒業生も早速入会されました。

　4月に就任された尾崎新学部長をはじめ、執行部の先生方

も同窓会の活動にご理解をいただき、今年の同窓会はぜひ盛

大に盛り上げていきたいと、第25回同窓会を左記のように

計画いたしました。

　今回は、総会、シャープ株式会社船田文明氏による講演会、

立食パーティー等をプログラムに、役員一同皆様をお待ちし

ております。今年度は、情報科学科の北橋忠宏先生、英語の

山田武雄先生がご退職されます。

お世話になった先生方、新任の先生方、卒業生の皆様方、さ

らに今年度の卒業生の方々も交えて、楽しい懇親の場にした

いと思っております。皆様おさそい合わせの上、ふるってご

参加くださいますよう、ご案内申し上げます。


